
創科界：均衡參與 群策群力
多名創科界代表昨日與創新及科技局局

長薛永恒等會面後見媒體。香港科技園公
司董事會主席查毅超表示，以往從事生物
科技及工程科技的團體，既不屬資訊科技
界，又不屬工程界，但經過今次修訂後，
涵蓋的科技創新範疇更廣泛，讓更多有心
為香港謀福祉的人士發聲。而選委會有中
科院院士提名亦具有代表性。
香港數碼港管理有限公司董事局主席林家

禮認為，有關界別改稱為科技創新界，可更
全面反映產業的發展情況，有更廣泛的代表
性。他指出，創新科技並非單一專業，期望
透過改變選舉制度的安排，可廣納多方面人
才，讓業界均衡參與、群策群力。
香港生產力促進局主席林宣武表示，界
別改名將更符合科技發展的大趨勢，對創
科環境起關鍵作用，且更能推動經濟的多
元發展，確保香港的長遠穩定，有助香港
再次起飛。

工商界：確保營商環境穩定有序
香港總商會理事會昨日在與財政司司長

陳茂波會面後表示，支持全國人大常委會
通過修訂基本法附件一及附件二，認為完
善香港選舉制度可確保營商環境穩定有

序，同時維護香港在「一國兩制」下的高
度自治，以及完善立法會的職能和工作。
香港工業總會主席葉中賢昨日與商務及

經濟發展局局長邱騰華會面，了解完善選
舉制度事宜。他在會後表示，新的議席安
排比之前更具代表性，讓議會聽到更多不
同中小企業界的聲音，並相信在新選舉制
度下，議會將更有建設性，落實各項有利
經濟及創新科技發展的政策，促進社會整
體利益，將香港發展成為大灣區的國際創
科中心。

教界：利理順如何培養愛國者
多名教育界人士昨日出席兩場由教育局

局長楊潤雄主持的解說會。教聯會主席黃
錦良表示，會上關注選委會教育界30席如
何產生，並引述楊潤雄於會上指，原有選
委會第二界別中的教育界和高等教育界各
有30席，未來將會兩界合併為30席，其中
有11席由大學校長和校董會主席自動當
選，另外有5席是教育團體，餘下14席則
以團體票產生，哪些團體可投票，目前還
未有定案，預計稍後會有詳細安排。
至於立法會教育界功能界別選舉，黃錦良

表示，參選者需要於選委會五大界別各獲2
人至4人提名，可讓當選者具有代表性，亦
加強不同持份者對於教育的參與度。

他認為，今次的決定亦有利於理順未來
如何培養愛國者，而愛國者培養應從教育
做起，國情教育的加強讓年輕人對國家、
民族有歸屬感及責任感。
香港直接資助學校議會主席陳狄安表

示，有與會者就教育團體所佔5席選委提出
疑問，包括教育團體的具體定義等，不過
未有確實答案，相信局方在落實決定前會
有諸多考量。

會計界：推「一國兩制」行穩致遠
會計界愛心同盟執行主席林智遠昨日與

財政司司長陳茂波會面後表示，自己在會
面中亦表達了自己對今次人大決定的支
持，因為香港需要穩定的環境搞好經濟，
市民亦同樣需要良好的政策謀求生計，大
家各安其職，發揮所長，才能推動「一國
兩制」行穩致遠。

葛珮帆：應善用科技令政策到位
民建聯立法會議員葛珮帆昨日與政務司

司長張建宗會面後表示，司長明白完善選
舉制度後，市民會對特區政府和立法會有
深切的期待。她認為政府應擺脫因循守舊
的作風，提高行政效率，並應善用科技，
令推行的政策能夠到位，配合市民的期
望。

●香港文匯報記者子京、文森、郭虹宇、鄭治祖
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在全國人大常委會日前通過基本法附件一及附件二的修訂後，特區政府各司局長昨日

繼續與各界人士會面開展解說工作。有與會的創科界人士認為，以往從事生物科技及工

程科技的團體，既不屬資訊科技界，又不屬工程界，今次修訂後，可讓科技創新範疇更

多有心為香港謀福祉的人士發聲。教育界人士表示，是次決定有利於理順未來培養愛國

者，立法會教育界功能界別參選人需要在選委會獲得提名的做法，可讓當選者更具代表性。工業界和會計界人

士就相信在新選舉制度下，有利於落實相關界別的政策發展，促進社會整體利益。

各界樂見新選制 讚更具代表性

◀多名創科界代表
昨日與薛永恒等會
面。

▲邱騰華與香港工
業總會代表會面。

●陳茂波會見商界和會計界代表。
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香港文匯報訊（記者 黃書蘭）特區政府近日針
對完善選舉制度展開全面解說，行政長官林鄭月
娥昨日接受有線新聞專訪時表示，並非所有參選
人都要經警方國安處審查，而是有懷疑才要做。
至於候選人資格審查委員會組成，她表示，只有
特區政府主要官員適合擔任，並表示自己不會出
任主席，而選委會將增設的召集人制度屬於中央
權力，毋須本地立法。

經全國人大常委會修訂的基本法附件一及附件
二，包括設立候選人資格審查委員會，負責審查
並確認行政長官、立法會及選委會候選人的資
格。林鄭月娥昨日接受有線新聞專訪時表示，候
選人資格審查委員會要確保成員公正、無利益衝
突、無政治考慮、不怕被「起底」或「制裁」，
同時要得到中央信任。
她說，在研究多項因素後，似乎只有已經獲中

央委任，根據基本法由行政長官提名，中央任命

的一批主要官員才可以完全滿足，而退休法官不
在機制之內。
林鄭月娥強調，國安資料不能隨意讓人看，香

港國安法亦表明資料不可外洩，而政治問責團隊
是管治團隊核心，主要官員需要向社會問責、向
中央問責，做這工作非常合適。她自己不會出任
主席。

選委會召集人制度屬中央權力
被問及選委會將增設的召集人制度，林鄭月娥

形容這是「兜底」條款，只有遇到罕有、無法處
理的情況才會啟用有關制度，是非常時期、非常
手段。屆時，會先由行政長官向中央提交報告，
如果無其他手段解決，就會啟動召集人制度。由
於有關制度屬於中央權力，在將來的法律中，不
會見到召集人制度。
就立法會地區直選的分區安排，林鄭月娥表示

已交政制及內地事務局負責，將在兩周後向立法
會提交修訂草案時揭曉。
就香港國安法的實施及完善香港選舉制度為何

都在其任內完成，林鄭月娥直言，每當特首或特
區政府提出一些讓香港與內地融合得好，或者有
助鞏固中央在特區管治的措施，例如推行國民教
育、政改、「一地兩檢」及落實香港國安法，就
會有一股「存在已久的力量」嘗試破壞，而這
「力量」藉修例風波爆發。

為可完善「一國兩制」感安慰
她說，做大事需要天時、地利、人和，若非

有人鼓吹「港獨」「35+」「 攬炒」，及立法
會自第六屆起出現亂象，特區政府及她都不會
看出事件的必要及迫切程度。香港特區自身沒
有能力制訂香港國安法及完善香港選舉制度，
從「一國兩制」來看，重大的憲政秩序及體制

問題由國家最高權力機關來處理，是完全
正確，合憲、合法、合理的。她為可
以完善「一國兩制」而感到安
慰。

特首：非所有參選人需警國安處審查 有懷疑才做
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聽司局長會面解說 指有利落實政策發展

司局長：修訂利解決港深層次問題

●鄭若驊昨日舉行解說會。

●林鄭月娥 fb圖片

●徐英偉到訪中國香港體育協會暨奧林匹克委員會舉行
解說會。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）特
區政府多位司局長昨日繼續舉行多場
解說會，與不同界別人士會面，包括
立法會議員、教育界、創科界、體育
界、工業界、商界、會計界，闡釋是
次完善選舉制度的內容，爭取各界支
持。多名司局長表示，修訂有利社會
解決香港深層次問題，讓社會和經濟
得以持續穩定繁榮發展。特區政府將
繼續全力做好解說，推動相關條例修
訂工作，讓新的選舉制度早日全面實
施。
政務司司長張建宗昨日舉行3場解
說會，包括與立法會內務委員會主席
李慧琼及部分立法會議員會面。張建
宗強調，特區政府會全力推動修改本
地相關選舉法律的工作，時間緊迫，
目標是在4月中向立法會提交條例草
案，並希望條例草案能在5月底之前
通過。他希望立法會議員支持本地立
法工作，爭取盡早通過。
財政司司長陳茂波昨日舉行兩場解
說會，會見共30多名香港總商會和會
計界代表。財經事務及庫務局局長許
正宇出席了與會計界代表的會面。
陳茂波在會上講解完善選舉制度的
背景、目的及修訂內容，並與各代表

交流意見，回答他們提問，並鼓勵
各代表多對外解說，令業界和國際
社會更明白是次修訂的重要性、必
要性和迫切性。
律政司司長鄭若驊昨日舉行解說

會。她表示，這次修改擴大了社會
均衡有序的政治參與以及更廣泛的
代表性，體現社會整體利益，令香
港的民主選舉制度邁步向前。律政
司將全面配合政府的工作，盡早落
實完善選舉制度。
商務及經濟發展局局長邱騰華昨

日舉行解說會與香港工業總會代表
會面。邱騰華強調，只有建立一套
符合「一國兩制」制度體系、符合
香港實際情況、落實「愛國者治
港」的政治體制，根據憲法和基本
法確立的香港特區憲制秩序才能得
到全面維護，撥亂反正，正本清
源，確保「一國兩制」實踐行穩致
遠，香港長治久安。

助速落實「以民為本」政策措施
教育局局長楊潤雄昨日舉行兩場解

說會，會見來自幼稚園、小學及中學
相關的學校議會及校長會等教育界持
份者。

楊潤雄相信在完善制度後，行政和
立法機關的工作將更為順暢，加快落
實各項「以民為本」的政策及措施，
包括為學校、老師及學生提供更穩定
的學與教環境，並解決教育界面對的
問題。
創新及科技局局長薛永恒昨日舉行

3場解說會，會見40多個創科相關團
體，包括本港國家重點實驗室、科研
機構、商會、學會等。
薛永恒表示，匯聚科技人才與穩

定的社會環境息息相關。他深信完
善選舉制度後，更符合香港實際情
況和更能照顧社會的整體利益，為

經濟社會發展清除障礙，還社會安
寧，締造有利環境推動創科發展，
帶動產業轉型，令創科成為香港經
濟新動力，從而促進經濟、改善民
生。

提升香港特區治理效能
民政事務局局長徐英偉昨日到訪中

國香港體育協會暨奧林匹克委員會舉
行解說會。徐英偉強調，完善選舉制
度維護了憲法和基本法確立的憲制秩
序，更能提升香港特區治理效能，讓
「一國兩制」行穩致遠，維持香港長
期繁榮穩定。

●●張建宗和行政署長鄭鍾偉與立法會議員邵張建宗和行政署長鄭鍾偉與立法會議員邵
家輝家輝、、易志明易志明、、鍾國斌和張宇人等會面鍾國斌和張宇人等會面。。


